

## Gemeinde Appen

### Berichtswesen

Vorlage Nr.: 1525/2020/APP/en

Fachbereich: Bauen und Liegenschaften	Datum: 26.08.2020
Bearbeiter: Maike Pagelkopf	AZ:

Beratungsfolge	Termin	Öffentlichkeitsstatus
Bauausschuss der Gemeinde Appen	01.09.2020	öffentlich

### Neubau öffentlicher Spielplatz Appen-Etz; aktueller Stand und weiteres Vorgehen

#### Sachverhalt und Stellungnahme der Verwaltung:

Für den geplanten Neubau eines öffentlichen Spielplatzes in Appen-Etz, auf dem Gelände der Kindertagesstätte der Lebenshilfe und der Heideweg Schule, ist vom Kreis Pinneberg und der Amtsverwaltung eine Nutzungsvereinbarung entsprechend der Vorstellungen der Vertragsparteien ausgearbeitet worden.

Die Nutzungsvereinbarung für die entsprechende Fläche ist bereits von Herrn Bürgermeister Banaschak und der Lebenshilfe im Kreis Pinneberg unterschrieben worden, zum aktuellen Zeitpunkt liegt die Nutzungsvereinbarung dem Kreis Pinneberg zur Unterschrift vor.

Die Laufzeit der Nutzungsvereinbarung endet zum 31.07.2030, allerdings verlängert sich das Nutzungsverhältnis jeweils um ein Jahr, wenn es nicht spätestens ein halbes Jahr vor seinem Ablauf durch einen der Vertragsparteien gekündigt wird.

Es wird vom Kreis Pinneberg für die Nutzung der Fläche kein Nutzungsentgelt erhoben. Die Gemeinde ist für die Unterhaltung und Pflege der Spielplatzfläche für die Laufzeit der Nutzungsvereinbarung verantwortlich.

Sobald die von allen Vertragsparteien unterschriebene Nutzungsvereinbarung vorliegt, können die nächsten Schritte eingeleitet werden.

Die Gemeinde muss sich im nächsten Schritt überlegen, was für Spielgeräte auf dem dortigen Spielplatz verbaut werden sollen, zum Beispiel Schaukeln, Rutschen, Klettermöglichkeiten usw. und für welche Altersgruppen dieser ausgerichtet werden soll.

Für den Neubau des Spielplatzes Appen-Etz stehen im Haushalt der Gemeinde für das Jahr 2020 25.000€ für diese Bauvorhaben zur Verfügung.

Es besteht die Möglichkeit manche Spielgeräte des alten evangelischen Kindergartens aus dem Außenbereich zu übernehmen, zum Beispiel eine Schaukel-

anlage, einen Kletterturm, sowie kleine Schaukelelemente. Diese müssten teilweise überarbeitet werden und zum Teil von Fachfirmen aufgebaut werden. Es würden zwar Kosten für den Aufbau durch Fachfirmen und das Instandsetzen anfallen, allerdings wäre dies eine Möglichkeit kostengünstig weitere Spielgeräte auf dem neuen Spielplatz in Appen-Etz aufzustellen und sollte daher bei der Planung berücksichtigt werden.

Die Elterngruppe „Etzer-Eltern“ hat sich angeboten, das Bauvorhaben des öffentlichen Spielplatzes in Appen-Etz tatkräftig zu unterstützen, da diese den Bau sehnsüchtig erwarten. Die Elterngruppe würde sich somit über eine Einbindung bei der Auswahl und Aufstellung der Spielgeräte auf dem geplanten Spielplatz freuen, da die Kinder der „Etzer-Eltern“ unter anderem auch die zukünftigen Nutzer des Spielplatzes sein werden.

Sobald die Gemeinde entschieden hat, welche Spielgeräte sie dort gerne verbauen lassen möchte, wird es einen Ortstermin geben.

Bei diesem Ortstermin wird gemeinsam mit der Landschaftsarchitektin Christiane Wetter, Vertretern der Gemeinde Appen und der Amtsverwaltung, sowie ggf. Vertretern der Elterngruppe „Etzer-Eltern“ besprochen, welche Möglichkeiten der Umsetzung der angedachten Spielgeräte dort unter Berücksichtigung der vorgeschriebenen DIN-Norm und den Platzverhältnissen möglich und sinnvoll sind.

Im Anschluss wird von Frau Wetter ein entsprechender Entwurf für die Spielplatzfläche inkl. Spielgeräten erstellt.

Sobald die Gemeinde Appen sich für einen Entwurf entschieden hat, können die eigentlichen Arbeiten zur Vorbereitung und Umsetzung des Spielplatzes beginnen.

---

Banaschak

**Anlagen:**

Lageplan\_Gelände Spielplatz\_Appen\_Heideweg

